

### La tiranía , ayer y hoy

El concepto de tiranía es actualmente concebido como un término similar al de dictadura. Pero en la Grecia Antigua su significado era totalmente diferente al que concebimos hoy en día , tenía una connotación positiva y muchos tiranos eran queridos y muy populares entre los ciudadanos de las polis . Algunos de estos tiranos de la Antigua Grecia fueron Pisístrato que implantó su tiranía en Atenas , Polícrates en Samos y Teágenes en Mégara.

Sin embargo en otras ciudades importantes de la época como Roma la tiranía siempre fue concebida como un poder negativo.

### ¿Creeís que ser ciudadano era lo mismo que habitante?

En la República Romana el voto político era efectuado por los que tenían el derecho de ciudadanía . Los grupos votantes de ciudadanos se organizaban en centurias ,y los votantes que tuvieran las rentas mas altas podían permitirse muchas centurias ,y eso les facilitaba tener asegurado que el político que habían votado , ganase las elecciones.

El resto de los ciudadanos podía votar, pero sus votos en cierto modo eran inservibles, ya que con la existencia de las centurias, el voto de los nobles decidía por los demás al tener el mayor número de integrantes. El derecho a voto estaba totalmente restringido a las mujeres, niños, extranjeros y esclavos. En realidad un 2% de la población decidía el gobierno para todos:¿Democracia?

### ¿Cómo se conquistaban los votos a favor?

El buen candidato debía estudiarse a sí mismo y analizar su círculo de amistades y su entorno como ciudadano. Necesitaba disponer de un íntimo vínculo con los personajes más influyentes de la sociedad, sin olvidar el cuidado de su imagen en el ámbito popular, para influir en los ánimos de las clases humildes, ni olvidarse de los más jóvenes,

especialmente los pertenecientes a la *nobilitas* . Así los candidatos políticos recaudaban amplios votos a favor. La institución del clientelismo también ayudó mucho a la recaudación de votos.

### Las promesas políticas

Un recurso que proporcionaba muchos votos era el de las promesas electorales. En caso de que su cumplimiento no estuviera al alcance del candidato, lo preferible era no rehuirlas de todo, puesto que la gente solía aceptar mejor una mentira que una negativa total.

### Funciones propias del Rey y del Senado

El rey era el representante de la institución monárquica y es a él al que le correspondía todo el poder (*imperium*) y también dictaba las órdenes, el cual era elegido por el pueblo entre los jefes de las grandes familias políticas.

Y frente al rey se erige la institución del Consejo de Ancianos (*senatus*) para contrabalancear a la institución real. Los primeros senadores son los representantes designados por cada gens.Cuando un senador moría el rey estaba facultado para nombrar un sustituto temporal.El senado era un órgano meramente consultivo.



